

UNO | MAS | UNO

México, Brasil y Argentina producirán en la próxima década sus propias armas: EU

► En los 90's habrá superabundancia en la venta de equipo bélico

WASHINGTON, 3 de enero. — Argentina, Brasil, México y otras naciones del Tercer Mundo comenzarán a producir masivamente sus propias armas en la próxima década, lo que causará una superabundancia en la venta mundial de armamento al propio tiempo que afectará su desarrollo económico, sostiene un informe del gobierno estadounidense.

Un estudio realizado por la Agencia estadounidense para el Desarme y Control de Armamento, dijo que la capacidad del Tercer Mundo para producir armas que actualmente compra en países desarrollados tendrá "un significativo impacto" en el equilibrio armamentista en regiones como América Latina y África.

Sin embargo, las naciones desarrolladas continuarán dominando los mercados armamentistas y la situación militar en el Cercano Oriente y en Asia, dijo el informe.

"La introducción de armas nuevas y más potentes aumenta la posibilidad de un conflicto, mientras que reduce la capacidad de las grandes potencias para limitar la intensidad de una posible guerra", según el estudio.

"La mayoría de las naciones inician la fabricación y exportación de material bélico para reducir sus propios gastos armamentistas, crear puestos de trabajo locales, reducir la fuga de mano de obra calificada y aumentar su influencia regional", dijo el informe.

En las últimas estadísticas disponibles, referidas a 1978, el Tercer Mundo contribuyó con menos del cuatro por ciento a la exportación mundial de armamento. Sin embargo, ello representa una quintuplicación en los últimos diez años, de mil a cinco mil millones de dólares.

Funcionarios del Departamento de Es-

tado creen que por lo menos siete países tercermundistas que intenta ahora exportar sus propias armas pueden construir una bomba atómica.

Según el estudio, Brasil, Israel y Yugoslavia fueron las principales exportadoras de armas entre las naciones del Tercer Mundo.

Sin embargo, otros once países piensan exportar su producción bélica doméstica a países tercermundistas. Son Argentina, México, India, Sudáfrica, Corea del Norte y del Sur, Singapur, Turquía, Taiwán, Indonesia, Egipto y Paquistán.

El informe indicó que Argentina, por ejemplo, puede vender aviones para la lucha antiguerrillera, tanques de mediano tamaño, lanchas rápidas patrulleras y, eventualmente, destructores dotados de cohetes dirigidos, fragatas y submarinos. (UPI)